

Italia, con 1,400 aviones listos para la guerra, conquista para sí un puesto de gran potencia aérea

El infanticidio de ayer

Una señora del pueblo da luz a un niño dejándolo abandonado en un cafetal

Ayer se registró un hecho en un pueblo cercano a la ciudad de Heredia en que la protagonista es una señora de apellido Vilchez. Pues bien, la referida mujer se encontraba (en estado) de ser madre y se vino a la ciudad de Heredia con el pretexto de efectuar unas compras en ese lugar, pero dió la mala suerte que a mediados del camino dió luz a un niño; ésta por temor de que lo supieran sus padres lo cogió, lo envolvió en hojas y lo puso en medio de una mata de piñuela. Una señora que se encontraba en la misma

hacienda, vió todas las maniobras de esta madre desnaturalizada y dió parte a la policía, quien es inmediatamente la detuvieron poniéndola a la orden de las autoridades respectivas.

Llamada a declarar dijo que en realidad era de ella ese niño y que había tomado esa determinación por temor a sus padres que la fueran a castigar.

La referida Vilchez se encuentra en la cárcel mientras le viene su condigno castigo.

Corresponsal

Para capturar al león precisa ir a la madriguera

Capturar a Sandino es cuestión de suerte

Ciudad de México, 11.—De-larando que la captura de Sandino sería puramente cuestión de suerte, Carleton Beals, escritor de magazine, opinó hoy que el general rebelde podría ser capturado mañana o podría estar fuera de alcance por un año o más.

Beals, quien acaba de llegar de Nicaragua en donde entrevistó a Sandino, dijo:

«que se requerirían 15,000 o 20,000 marinos para guardar Nicaragua y aquietar las actividades de Sandino. Ni aún con ese número se le capturaría. Se encuentra en país montañoso, y el único modo como se le podría capturar es teniendo un marino a cada cincuenta pies. Sin embargo, es cuestión de suerte la de que se le capture algún día.»

La interesante reunión reformista verificada anoche en la oficina del Lic. don Luis Cruz Meza

Los miembros del Comité Ejecutivo del Partido Reformista como también un grupo selecto de adeptos se reunieron anoche en el despacho del Lic. don Luis Cruz Meza con el fin de tratar algunos asuntos de importancia y que atañen al Partido, así como también de cambiar impresiones de diversa índole.

Se reunieron por ahí de unos sesenta reformistas, habiendo asistido el Lic. Cruz Meza, el General Volio, los diputados señores Orlich, Padilla don Froilán Bolaños y don Juan Rafael Pérez.

En esa reunión se dió a conocer el informe sobre los gastos hechos con motivo

del recibimiento hecho al General Volio a su regreso de Bélgica, habiendo quedado un sobrante que será destinado a aumentar la contribución para el obsequio del caballo que se hará al General Volio y para cubrir una hipoteca del joven don Juan Madrigal recientemente fallecido a consecuencia de un accidente en el trabajo. Esto equivaldría, pues a un auxilio a la señora viuda de Madrigal.

Después de tratados estos asuntos, los allí reunidos acordaron presentarse en grupo a la residencia del diputado don Enrique Fonseca a fin de complimentarle afectuosamente por celebrar ayer el día de su natalicio.

La carta del señor Vargas Hicher es reproducida por toda la prensa de Venezuela

La carta publicada en nuestro diario el día 6 de marzo dirigida al señor Cónsul General de Venezuela,

escrita por don Ramón Vargas Hicher, fué reproducida por casi todos los diarios de Venezuela

Triunfo del Ejército en la Cínaraica y en el Sur de Tripolitania

Roma, 11.—La celebración del IX Aniversario de la fundación del Partido Fascista por el Dux Mussolini fué dignísima de ese hecho, este año, pues se dió a conocer que Italia ha obtenida una importante victoria en la Tripolitania, en Marada, en donde las tropas en una magnífica operación envolvente se apoderaron del oasis de Marada, afirmando el poderío italiano en aquel país. Muchos camellos y armamentos de los jeníitas cayeron en poder de los italianos. Ahora los oasis de Marada y Jarabud, los más duros de tomar, están en poder de las tropas coloniales, afianzando así el poderío de la Unidad en aquella colonia.

También ante la Cámara de los Diputados declaró el general De Balbo que las fuerzas aéreas italianas ascienden en la actualidad a 1,800 máquinas de primera clase. Además, la nación, según el general, posee el record de velocidad en aeroplano.

De los 1,800 aviones, 1,400 están listos para emplearlos inmediatamente; mientras que Francia tiene 1,940 en primera línea y una reserva de 4,000. Sud Eslavia posee 400 en activo y 150 en reserva.

Mussolini, hablando a los «balille», de 18 años, dijo que 80,000 hermanos de ellos figuran en los organismos militares del Fascio, por lo cual debían de regocijarse, ya que ello era fortaleza para la Unidad y nueva vida para el Tricolor de la Patria.

Artista argentino en España

Antes de despedirse, Columba hizo a Juan Belmonte un croquis

MADRID, 11.—El caricaturista argentino Columba estuvo hoy en Palacio a despedirse del Duque de Mirandela, a quien le encargó le presentara su respetuoso saludo de despedida a S. M. el Rey.

Antes había entrevistado al célebre torero Juan Belmonte, a quien le hizo un retrato al natural y un reportaje en que refiere los rasgos salientes de la vida

del «Fenómeno» del redondel.

Ortega Gasset y Pérez Ayala le entregaron mensajes de salutación para la República Argentina. Poco después partía para Galicia, en donde tomará apuntes de características y costumbres de la región. De allí marchará a Barcelona, y por último visitará a otras capitales europeas.

Las loterías extranjeras han cogido gran incremento en nuestro público

Cada día disminuye más la venta de nuestra lotería nacional, debido al auge que ha tomado el negocio de las loterías extranjeras que se venden públicamente, a pesar de estar prohibidas.

La policía, que es la encargada de velar por los intereses de esta República, no se mete en nada.

Ya los vendedores de nuestra lotería se quejan de que les sobra mucha.

Hay conversaciones con un número de vendedores, quien

nos manifestó que con la retirada de ellos de la puerta del mercado han sufrido pérdidas, porque han dejado de vender mucho.

Ya sería bueno que se cumpliera con todo rigor, persiguiendo a sus vendedores, pues con el tiempo no se venderá la lotería nacional, si no solamente extranjera y con esto perjudica en gran parte a nuestras instituciones de beneficencia que son sostenidas con el producto de esas ventas.

El accidente de ayer

El niño menor del caballero don Secundino Vicente que se entretenía jugando, tuvo la mala suerte de caer enterrándose un palo en el ojo. Fué llamado inmediatamente el doctor Corvetti,

quien dispuso fuese trasladado a la Clínica Figueras para someterlo a una operación; se teme pierda el ojo. Lamentamos lo ocurrido y esperamos que la ciencia médica logre salvarle el ojo.

Se cargará nuevamente contra una oficina pública

Hoy se discute en el Congreso el dictamen de la Comisión de Hacienda sobre el proyecto del Ejecutivo referente a la estribilización de la Oficina del Censo.

Esto daá motivo para un debate acalorado en la Cámara.

El diputado señor Ortiz está dispuesto a cargar fuerte contra esa oficina, que es su pesadilla. Y claro está que tales debates en que se arremete acaloradamente

contra todo aquello que tenga colorido gubernamental gusta mucho al público. Así, pues, las barras del Congreso se encontrarán hoy muy concurridas y animadas.

Y es que don Ernesto está dispuesto a una guerra tenaz contra esa oficina y también está dispuesto a ganar la batalla, a pesar de la oposición que se le haga por parte de los defensores de esa dependencia oficial.

Una serie de atracos se está cometiendo en esta capital

En estos días se ha venido cometiendo una serie de atracos en hosterías y otros lugares, a vista y paciencia de personas que allí se encuentran.

Por ejemplo, en una hostería cercana al establecimiento «La Bicieta», un joven de apellido Brenes fué víctima de un atraco en momentos de pagar el importe de la cena que había perdido. El hecho ocurrió anoche, y al intentar de sacar

un billete de \$ 100.00 un sujeto saltó arrebatándosele de la mano y huyó.

Fué perseguido por la policía pero no se logró darle alcance, desapareciendo con el dinero de la víctima.

Por ahí se ha registrado otro caso análogo pero de menor cuantía.

En estos tiempos hay que estar uno listo para que no le arrebaten hasta el saco que carga puesto.

Hoy llega a esta capital el ALIANZA

JUGARÁ CONTRA «LA LIBERTAD» EL PROXIMO DOMINGO

Conforme lo habíamos anunciado en días pasados, de nuevo nos visitará el equipo ALIANZA el que posiblemente haya desembarcado esta mañana en Limón y llegue esta tarde a la capital en el tren de pasajeros.

Hasta hoy en la mañana nos manifestó D. Cipriano Güell que no había recibido noticia del desembarque en Li-

món, pero que en cambio tuvo informe del embarque en la Habana.

Como es posible que lleguen, la Federación de Fútbol dispuso que este primer match sea contra «La Libertad» el domingo próximo.

El «Alianza» sólo jugará dos juegos; este primero contra «La Libertad» y el siguiente con el «Herediano».

Fuerte temblor en Puntarenas

Anteayer fué sentido en nuestro puerto del Pacífico un fuerte sacudido terrestre el que indudablemente causó bastante pánico entre los moradores del puerto, pues se creyó al principio que se trataba de algo grave en el

interior y que seguirían los movimientos, motivo por el cual la mayoría de las personas no quisieron entrar en sus casas sino hasta pasado gran rato. En fin, temor, y lo más curioso es que aquí nadie lo sintió.

EDITORIAL

Imitemos a nuestras hermanas de Sud América en la educación artística

Sin que hayamos sido invitados al acto, ni nos moleste lo más mínimo esta preterición y olvido, queremos hablar tal vez adelantándonos a los estimados colegas capitalinos, de un acto que cuando este número salga a la calle estará celebrándose en el «foyer» del Teatro Nacional. Nos referimos a la apertura de la «Exposición de artistas argentino» celebrada bajo el patronato del honorable señor Ministro de la Argentina en Costa Rica.

Sin conocer, ni en detalle ni en conjunto, la colección de obras que el público josefino ha de admirar en un concurso artístico como no se ha celebrado otro en esta capital, sí podemos por adelantado afirmar que ha de producir enorme emoción en todos aquellos que primero las contemplan y después procuren estudiarlas con tiempo y espíritu dispuesto a sacar el mayor provecho y utilidad de este trabajo.

La Argentina nos ofrece uno de los casos de más prodigiosa transformación verificada en menos tiempo. No sólo de entre las repúblicas de nuestro continente, sino de aquellas naciones que marchan a la cabeza del progreso, la República del Plata se distingue en todos conceptos por su avance civilizatorio. En lapso relativamente corto, en espacio que en la existencia y desarrollo de los pueblos nada significa, esta nación afirma su personalidad en todos sentidos mostrándose como un ejemplo digno de ser imitado. Y si afirmar la personalidad, definiría suficientemente haciendo que se destaque con perfil propio en la industria y el comercio representa mucho, el matiz supremo, el claro oscuro definitivo se obtiene cuando una nación puede afirmar que camina sin andadores, por propio impulso y determinación, por el campo literario y artístico. La Argentina se encuentra ya en esta situación privilegiada. Puede hombrarse codiciándose con los pueblos de Europa que han hecho del Arte un verdadero culto. Las exhibiciones de sus artistas últimamente llevadas a cabo en España, pueblo artista por excelencia, han ser-

vido para demostrar hasta donde puede llegar por el camino de la perfección en todas las manifestaciones artísticas una nación que apenas iniciada en el cultivo de las bellas artes, las domina con semejante pujanza y con tales bríos y energías.

Han procedido para ello primero educado al pueblo, buscando así la cantera útil y aprovechable, poniendo en disposición de producir las felices aptitudes de los que más tarde habrían de convertirse en artistas ilustres. Después inquiriendo en el sentimiento indígena, en la herencia colonial tan plena de emoción ingenua y sencilla el manantial riquísimo de su arte, para que éste tuviera características propias, fuera algo nacional no exótico e importado. Y en la búsqueda, en la inquisición pertinente y atinada han sido afortunados coronando el éxito sus esfuerzos.

Costa Rica como una de las repúblicas de América verdaderamente progresiva, ya que sus instituciones políticas ofrecen amplio margen para que así sea, puede y debe deducir en esta ocasión que se le presenta de la «Exposición de artistas argentinos» el tanto de enseñanza provechosa que se le ofrece tan generosa y noblemente.

Eduquemos a nuestra juventud, que tiene madera para destacarse tanto como las más preparadas, en esos principios que han hecho de la Argentina un pueblo verdaderamente excepcional a pesar de los distintos elementos étnicos que le integran. Busquemos en nuestro sentimiento nacionalista, no ideales mezquinos, pobres y faltos de lógica, sino la personalidad que nos defina delante de extraños ojos, y en el cultivo de las bellas artes entre nosotros de vida tan miserable y lánguida procuremos encontrar la fuente de inspiración y de grandeza de nuestra patria. Sobre estos tópicos podemos meditar finitamente al contemplar los admirables henzos que estos días custodia llena de orgullo Costa Rica en el «foyer» del Teatro Nacional.

El correo aéreo en Méjico

México sufrirá los gastos de establecimiento de diversas líneas de correo aéreo, que se estiman en 1,200,000 pesos, o sea, cerca de 570,000 dólares, aumentando este año las tarifas postales del correo de primera clase. Infórmase que las proyectadas líneas aéreas se establecerán: (1) para conectar la ciudad de México con el servicio aéreo postal de los Estados Unidos en una estación en Texas; (2) entre Monterrey, vía Terrón, y Mazatlán; y (3) entre la ciudad de México y Veracruz, Puerto México, Frontera, Campeche y Mérida. Todavía no se ha decidido definitivamente acerca de la ruta septentrional; pero parece probable que pasará por Querétaro, San Luis Potosí y Monterrey. Aun

es incierto si de Monterrey continuará a Nuevo Laredo, poniéndose en contacto con el servicio aéreo de los Estados Unidos en Laredo, Tejas; o si se prolongará hasta Tampico, uniéndose al servicio aéreo de los Estados Unidos en Brownsville, Tejas. La segunda ruta tiene por objeto eliminar la demora considerable de las comunicaciones postales entre la región central del norte de México y la costa occidental. Actualmente el correo procedente de la costa occidental y destinado a Torreón, Monterrey, etc., debe ir hacia el sur hasta Irapuato. El servicio postal entre la ciudad de México y la Península de Yucatán demora al presente hasta en un día. Pasa a la p. 3

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga
(Itinerario en vigencia a partir del 8 de Abril de 1928 hasta nuevo aviso)

SERVICIOS	Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULTA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.
Limón a Nueva York (Semanal)	Vapores COFFENAME, SARAMACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escala en Bocas del Toro y Cristóbal.
Limón a Nueva Orleans (Quincenal)	Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escala en Trinidad, Barbados y Cristóbal. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escala en Kingston.
Limón a Avonmouth (Inglaterra) (Quincenal)	Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO. Servicio de carga únicamente, tardando tres días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá, Salen de San Francisco por la misma ruta los Lunes a mediodía.
Limón a San Francisco, California (Semanal)	Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOCLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucxs., pueden dar los informes adicionales que se solicitan en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH
Administrador

LXXXIV

EUSEBIO A CARLOS

Cartas íntimas

(OBRA POSUJMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

Te engañas, Carlos, si crees que lo que calificas de bello lo es para todos los hombres. ¿Como cuántos alzan los ojos al cielo para extasiarse en planetas como Júpiter y Venus, en estrellas como Sirio ni en constelaciones como las de Orión y el Carro? ¿Como cuántos se embeberarán viendo el más delicioso valle ni el más limpio y transparente lago? ¿Como cuántos gozarán oyendo los murmullos de la fuente del bosque acompañados del rumor de las hojas de los árboles movidas por el soplo de suaves y casi imperceptibles vientos? ¿Como cuántos no encontrarán monótono y pesado el ritmo del mar ya blandamente extendida sobre las riberas sus franjas de espuma, ya quieto con furor sus olas contra los arrecifes?

Citas a la mujer, y ¿qué? ¿La hay para todos los hombres igualmente bella? Tu Friné no habría de seguro desarmado a tribunales de otras razas. ¿Hay acaso raza que no halle en sus mujeres el tipo y el ideal de la belleza? En todas el amor embellece y perfecciona la mujer para el hombre que la elige.

No te sostendré, Carlos, que sea puramente subjetiva la belleza; te sostendré sí que tiene más de subjetiva que de objetiva. Tú embelleces lo bello y lo que no lo es y te forjas en la fantasía seres bellos sin realidad en el mundo; ¿te sería dable hacerlo si la belleza no estuviese más en tí que fuera de tí? Sigue el hombre para la producción de la

belleza leyes y reglas que no ha podido encontrar sino en el fondo de sí mismo. La serie, de la que algún día te hablaré, no la pudo buscar ni ver en la naturaleza. En la simple reproducción de la naturaleza no puedes tú admitir que haya arte. Lo hay aun en la mera reproducción fotográfica. Te habrá acontecido más de una vez que de un mismo objeto hayas visto diversas fotografías, y al paso que unas te hayan dejado indiferente, otras te hayan producido entusiasmo y aun asombro. Al ver las últimas, involuntariamente habrás exclamado ¡qué bellas! ¡qué artísticas! ¡fotografías! y como hayas podido te habrás apresurado a guardarlas en tu mejor cartera.

Aun en las fotografías, cuando son buenas, se cumple esa que tú justamente consideras condición de arte ¿pone algo de lo tuyo el hombre? ¿Te va a retratar un fotógrafo entendido? Procura que te pongas en cierta actitud, hace que tus facciones se animen, te pliega los paños del traje, dispone la luz de modo que el claro oscuro te favorezca. Si quiere reproducir un paisaje o un monumento buscará ante todo el mejor punto de vista, escogerá la hora en que parecen más poéticas, están mejor distribuidas sobre sus paredes las luces y las sombras. Calcula que no hará al reproducir la belleza el verdadero artista.

Este es, Carlos, el primer grado del arte. El segundo es dar vida a los seres que fueron. Levantar de sus tumbas a los grandes hombres,

exponer a las generaciones presentes los hechos que en las pasadas decidieron la suerte de nuestro linaje, dar en una palabra cuerpo a la historia es ya un grado del arte que requiere singulares dotes. Para conseguirlo desde el artista saber vivir en todas las naciones y en todos los siglos de modo que esté penetrado de las costumbres, las leyes, las aspiraciones y las luchas que los caracterizaron, piense como pensaban y sienta como sentían. Debe sobre todo saber hacer de los hombres que quiera evocar carne de su carne y alma de su alma, llorando con las desventuras por que pasaron y regocijándose con las victorias y los aplausos que obtuvieron.

El arte, tiene razón Tolstoy, consiste principalmente en la transmisión de los propios sentimientos. El que no siente la historia ¿cómo ha de hacerla sentir a sus contemporáneos ni a los sucesores? Tolstoy después de todo, no hace sino repetir a Horacio:

Non satis est pulchra esse poemata; dulcis aucto-
Et quocumque volet animus; auditorii aug-
Ut ridentibus avident, ita flentibus adsunt
Humani vultus. Si vis me flere, dolendum est
Primum ipsi tibi: tum tuum me infortunia laudent.

Este segundo grado del arte abraza mucho, Carlos; permíteme que los deje para otra carta.

Tuyo.

EUSEBIO

26 de Julio de 1898.

Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

- La Moaa Elegante..... \$ 1.00
- La Mujer en el Hogar..... 1.00
- La Femme Elegante..... 1.50
- Trés Chic..... 2.75
- Le Gran Chic..... 3.25
- L' Idéal Parisién..... 2.50
- Paris Chic..... 3.00

Programa de los festejos religiosos en San Juan de Tibás

DIA 14 DE ABRIL

A las 12 m.—Atradoras bombetas anunciarán el comienzo de la fiesta.

A las 6.30 p. m.—Solemne Rosario con revestidos y un buen orador sagrado. Las voces y orquesta serán lo mejor de lo mejor.

A las 8 p. m.—Retreta ejecutada por la fílarmonía de Tibás, según el siguiente programa:

- 1.—En la Plaza. Paso doble español. Bourgeois.
- 2.—Al amparo de la Libertad. Obertura. Goebart.
- 3.—La catalana. Fantasia. Petit.
- 4.—Sobre el lago Lemán. Vals. Langlois.
- 5.—Sortilegio. Fox trot español. Wangs.

A las 9 p. m.—Juegos pirotécnicos, que serán del agrado de todos.

Cuarenta horas

Los días 16, 17 y 18, y del 19 al 26 un solemne Octavario de misas y rosarios cantados

DIA 15 DE ABRIL

A las 5 a. m.—Alegre diana. La fílarmonía recorrerá todas las calles del cantón.

A las 6.30 a. m.—Misa solemne y comunión general.

A las 9 a. m.—Misa solemnísimá hajo la di-

rección del renombrado maestro de Capilla de esta parroquia, don José Rafael Araya, con un personal de doce distinguidos artistas, que ejecutarán la grandiosa misa de la colección «Lauda Sion» por el maestro don José Sancho M.

En la misa semi Pontificará el Excmo. señor Arzobispo Dr. don Rafael Otón Castro, siendo asistentes al trono el Imo. y Revmo. señor Vicario General Monseñor don Alejandro Pórras y el M. I. señor Canónigo Penitenciario Lic. don Ricardo Zúñiga.

La misa la celebrará el señor Pbro. don Rubén Fernández, siendo ministros los muy ilustres señores Canónigos don Mariano Zúñiga y don Rafael Camacho.

Cantará las glorias de nuestra Basílica el eloquente orador M. I. señor Canónigo Lic. don Ricardo Zúñiga.

A las once de la mañana, nuestro querido prelado, el Excmo. señor Arzobispo Dr. don Rafael Castro, administrará el Sacramento de la Confirmación. Recuerden los padres de familia la grave obligación que tienen de que sus hijos reciban dicho sacramento, y es de esperar que ningún niño quede sin recibirlo.

«Lo más desagradable para la Administración de los Estados Unidos es la parte de la opinión americana que se levanta contra las prácticas del Gobierno estadounidense en Nicaragua, que no se consideran claras».

SUSCRICION POPULAR para obsequiar un caballo al Gral. don Jorge Volio Jiménez

- Las cuotas se recibirán en la Administración de LA PRENSA para ser entregadas al tesoro general don Andrés Boza Cano.
- Suma anterior... \$50.00
- Pablo de Gordienko... 5.00
 - Noé Arias... 1.00
 - Ernesto A. Avelar... 1.00
 - Carlos Sierra... 1.00
 - C. A. Baldi... 1.00
 - Benjamin Roldán... 1.00
 - Neftalí Salazar A... 1.00
 - Heli Salazar A... 1.00
 - O. R. Bruce... 1.00

Todos los que deseen contribuir y que residan en las demás ciudades y pueblos pueden depositar su contribución en los agentes de este diario.

NOTA: no se recibirán cuotas de más de \$1.00 de cada contribuyente.

Noticias de Méjico

Méjico, 12.—El Periódico Universal de esta capital informa al gobierno Federal proyecta reducir a treinta y cinco mil hombres los efectivos del ejército.

En 1920 el ejército era de cien mil hombres y actualmente sesenta y nueve mil.

Méjico, 12.—Comunicación de la ciudad de Monterrey que en la capital de estado de Nuevo León se comenzó a construir un edificio para la Escuela Monumental Fernández Lizardi con una capacidad para mil alumnos.

Méjico, 12.—Se sabe que dentro de dos meses turistas visitarán los estados de Puebla y Vera Cruz, podrán recorrer nuevos e importantes caminos carreteros en una distancia de

mil kilón etos cruzándose pintorescos lugares y poblaciones.

Méjico, 12.—Los obreros se «brarán con toda solemnidad el primero de Mayo día del trabajo.

Correo Aéreo

Viene de la Pág. 2

sente entre cinco y diez días, según la conexión con vapores. No hay comunicación ferroviaria entre Yucatán y la región central de México. El mes pasado se organizó la Asociación Aeronáutica Mexicana para fomentar la aviación civil en México. Está organizada en forma análoga a la American Aeronautic Association.



Donde ROBERT toda su ropa

Hermanidad de Caridad de San José

San José, 4 de abril de 1928.

Por no haber sido posible reunir quorum para la sesión ordinaria de la Hermandad de Caridad, el primero de los corrientes, y en atención a que el próximo domingo tendrá lugar el sorteo de la lotería del Asilo Chapuí, con instrucciones del señor Presidente de la Junta, convoco a todos los miembros de la Hermandad para que asistan a la sesión que se llevará a cabo a las dos de la tarde del domingo 15 de abril en curso, en el Hospital de San Juan de Dios.

En esta sesión se dará lectura al informe del bienio anterior y se procederá a elegir la Directiva que funcionará en el bienio de 1928 a 1930.

ALBERTO ECHANDI, Secretario.

Suscribase a LA PRENSA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El dictamen de la Comisión de Hacienda sobre el proyecto para hacer permanente la Oficina del Censo

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados presentó el informe referente al proyecto del Ejecutivo, y por el cual se desea establecer que la oficina General del Censo, creada por decreto ejecutivo de 12 de mayo de 1926, sea un organismo permanente y por consecuencia que los gastos que su mantenimiento demande se incorporen al presupuesto anual de la nación.

La Comisión de Hacienda comprende la importancia de esa oficina y la eficiencia de su labor efectuada pero también estima que existe la Oficina General de Estadística, cuyas funciones parece confundirse en parte con las que se trata de dar a la del Censo y en tal caso no podría saberse cuál de los dos organismos excluye al otro.

Para dar, pues, una ley completa sería preciso abordar el problema en toda su extensión y el Congreso en estos momentos carece de facultades para hacerlo, desde luego que está en sesiones extraordinarias.

Por estas y otras razones la comisión presentó el siguiente proyecto que reforma en parte el del Ejecutivo.

La Oficina General del Censo creada por decreto de 12 de mayo de 1926, continuará funcionando durante el presente año, para que organice, inicie o ejecute si es posible, los censos agro-pecuarios, industriales, comerciales, etc. del país. El artículo 6º queda igual al proyecto primitivo y suprimidos los artículos segundo, tercero, cuarto y quinto del referido proyecto ejecutivo.

Monos que hablan

El doctor W. Howard Furniss, médico que goza de una gran reputación en Pensilvania, ha logrado que dos monos, un orangután y un chimpancé, pronuncien algunas vocales tan perfectas como del alfabeto, portándose en todo como niños de poca inteligencia.

Hace cinco años, a raíz de una discusión con el profesor Witmer, de la Universidad de Pensilvania, quien se burló de él porque sostenía que no había razón para que los monos, teniendo órganos bucales tan perfectos como los seres humanos, no pudieran hablar, se propuso el doctor Furniss demostrar su teoría e hizo expresamente un viaje a Borneo para procurarse dos monos de pocos meses, y se dedicó a educarlos.

Los resultados que ha obtenido hasta ahora han sido extraordinarios y a su casa, en Walinford, acudieron hombres de ciencia para observar los progresos de la educación de los dos monos.

Ambos animales son hembras. El chimpancé dice claramente papá, mamá y ah!, conoce los colores y entiende lo que se le dice mejor que un niño de su edad, pues sólo tiene un año, y conoce las letras del alfabeto hasta la L.

El orangután sólo pronuncia la palabra papá, y es más torpe que el chimpancé.

El doctor Furniss confía en que podrá hacerles aprender muchas palabras antes de tres años, y que entenderán perfec-

tamente todo lo que se les diga, manifestándose convencido de que las crías que obtenga de esos dos monos aprenderán a hablar con tanta facilidad como los seres humanos.

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO

del día 6 de Mayo de 1928

Emisión de 16,000 billetes

a razón de \$20.00 cada uno divididos en vigésimo a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$201,600.00

1 premio de \$50,000	\$50,000
1 premio de 10,000	10,000
1 premio de 5,000	5,000
3 premios de 2,000	6,000
10 premios de 1,000	10,000
44 premios de 500	22,000
03 premios de 200	70,000
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$200.00 cada una)	2,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$150.00 cada una	1,500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100.00 cada una	1,000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$100.00 cada una	15,900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$40 cada una	57,600
1,792 premios	Valor \$201,600

REPERTORI AMERICANO

Compro los cuatro primeros tomos y números sueltos de los mismos. Vendo tomos y números sueltos. Los empaño a precios módicos. Apartado 409 en LA PRENSA.

MIGUEL OLIVARES

* PAGINA CABLEGRAFICA *

Comentario cablegrafico

Sobre la mesa de redacción tenemos un montón de cables. Noticias llenas de espanto de la desgracia, del siniestro terror de las catástrofes de esa amargura que produce el dolor agónico cuando no está en nuestra mano el poder remediarlo; otras con ese anhelo del éxito, con esa esperanza que nunca se pierde, que alienta en el corazón hasta el momento mismo que la muerte va apagando la luz de nuestros ojos; algunas poniendo de manifiesto el orgullo, la necia ambición humana plagada de toda suerte de egotismos, de inútiles balandronadas que son como el ladrillo de cañes hambrientos a la luna. Precisa levantar la vista de todas estas cosas que la fatigan, que la hundir en un caos de ensombrecidas contemplaciones. Orear el espíritu y buscar respiro al corazón para que no se abogue con la pesadumbre la desgracia o la vanidad. Interesar el rinconcito amable y placentero donde la tranquilidad tiene rumores de fontana cristalina que reza su plegaria de plata con la voz decidora de su vena líquida. Ir hacia el lugar humilde pero bello y riente donde la vida discurre como cantaba el poeta de los otros campesinos, Luis de León, «Que descansada vida la del que huye del mundanal ruido. . . .» En la aldea sencilla, en la población que se nutre de su tradición ancestral, castamente escondida, sin que nadie moleste su existencia, su dulce y patriarcal existencia que es remanso de paz y de ventura.

De Nuremberg, la ciudad donde murió Alberto Durero encontramos la noticia de haber sido inaugurada una exposición de las obras del inmortal artista. Del profundo pensador que hacia meditar hondamente con sus producciones, convirtiendo el buril del grabado o el pincel del pintor en acerada pluma que en imágenes de sorprendente verismo desentrañase la filosofía de muchas acciones humanas.

El arte soberano del genial pintor nos ofrece en esta hora de cansancio el retiro apetecido para refugiarnos. Con la fantasía legamos hasta la romántica población y deambulamos su recinto lleno de recuerdos, ungiendo aun por la imperecedera memoria de Alberto Durero.

Exposición de cuadros de Durero

Nuremberg, 11.—Esta ciudad cuna del inmortal pintor y grabador Alberto Durero, inauguró cen motivo del aniversario de su muerte la Exposición de sus obras, en la que figuran las principales aportadas por los más importantes Museos y Pinacotecas del mundo. Figuran también las obras de los mejores discípulos del pintor.

Costes y Lebrich cubren su tercera etapa

Karachi, 11.—Los avadores Costes y Lebrich cubrieron hoy su tercera etapa asiática al aterrizar en Karachi procedentes de Calcuta. Hoy mismo salieron rumbo a Basora.

Terrible choque de trenes en la Estación del Norte de París

Numerosas víctimas en el desgraciado accidente ferroviario

Arresto del maquinista del tren telescopiado como causante del siniestro

París, 11.—Cerca de Amiens y a consecuencia del choque de un tren de viajeros con una locomotora, resultaron gran número de heridos y quince muertos. El desgraciado accidente ha causado profunda impresión.

El choque ocurrió a la salida de la Estación del Norte

París, 11.—El terrible choque del tren de viajeros que se dirigía a Amiens, ocurrió a la salida del patio de la Estación del Norte de esta capital y en una de las vías de material móvil. El encontronazo con unos vagones en aparcadero fue la causa del desgraciado accidente que produjo dieciséis muertos y más de treinta heridos graves muchos de los cuales están en estado agónico. Las víctimas del siniestro son todas franceses.

Ha sido arrestado el maquinista como causante del desastre; se le acusa de haber continuado la marcha después del semáforo de señales en las que se le indicaba detención. La investigación de la catástrofe la hizo personalmente el Ministro de Justicia Barthou, dando como consecuencia el detencimiento y arresto del maquinista del tren de viajeros.

HACIA LA MUERTE O EL TRIUNFO, LOS AVIADOS ALEMANES INCIAN SU HAZAÑA DE CRUZAR EL ATLÁNTICO

El «Bremen» alza el vuelo rumbo a Nueva York

Dublin, 11.—Er el aerodromo de Baldonnel levantó hoy su vuelo rumbo a Nueva York el monoplano «Bremen». La salida se verificó a las 5.23 a. m. (hora de Irlanda próximamente) las 12.23 noche de nuestro horario.

Numeroso público presenció el «despegue» del «Bremen» haciendo votos por el éxito de los que caminaban hacia la muerte o el triunfo.

Escritor liberado de la prisión

Berlín, 11.—Irrumpiendo violentamente en la prisión de Moabit, siete enmascarados libertaron hoy al escritor comunista Otto Braun próximo a ser juzgado por delito de alta traición. El golpe de audacia está siendo muy comentado.

Está bueno el puchero

Chicago, 11.—Como poniendo de relieve la sin razón de Estados Unidos al pretender supervisar las elecciones en Nicaragua continuaron hoy los desórdenes electorales en esta ciudad. Una cuadrilla volante, haciéndose pasar por miembros de la policía asaltó la 43 sección de votación, llevándose los registros de votantes.

As del cinematógrafo hacia España

Nueva York, 11.—A bordo del «Degra» salió hoy rumbo a España el as cinematográfico Ramón Novarro con objeto de filmar una película en Madrid, sujeta a las restricciones legales que exigen el visado e inspección por el Director de Bellas Artes.

El rey de Afganistán operado

Berlín, 11.—El profesor von Elcken operó hoy de tonsilitis con feliz resultado al Rey Amamullah del Afganistán. El augusto paciente continúa en perfecto estado de salud después de la intervención quirúrgica.

NOTICIAS DE ESPAÑA

Varonoff resulta herido en un accidente automovilista

Madrid, 11.—El célebre Doctor Varonoff inventor del injerto de glándulas animales, fue hoy víctima de un accidente automovilista, al volcarse su automóvil en la carretera de Sevilla a Madrid. Por fortuna el accidente sólo le causó heridas leves.

Santo Domingo tendrá pabellón en Sevilla

Sevilla, 11.—Autorizado por el Gobierno Dominicano el Cónsul de Santo Domingo formó hoy la escritura de terrenos para levantar el pabellón dominicano en la Exposición Iberoamericana de Sevilla. La instalación se hará en las proximidades del palacio de Cuba. La comisión técnica encargada de construirlo llegará a Sevilla a fines del corriente mes.

GRAN LIQUIDACION PARA ESTE MES FÍJENSE QUÉ PRECIOS

Para Señoras

Capas de hule color (última moda en París)	de	€ 40.00	a	€ 22.50
Capas de hule seda	—	80.00	a	46.25
Paraguas, con brillas de algodón	—	10.00	a	4.50
Paraguas, seda color gran fantasía puños	—	40.00	a	19.00
Toallas de seda	—	30.00	a	15.00
Toallas de seda, crepón pesado	—	50.00	a	28.00
Las famosas Kayser todo seda	—	8.00	a	4.00
Las famosas Kayser todo seda	—	4.50	a	2.90
Poplin para ropa finísimo en todo color	—	2.50	a	1.25
Lienzo de seda	—	4.50	a	2.25
Flores para vestidos	—	5.00	a	2.50
Delantales	—	5.00	a	2.25
Peinadores	—	35.00	a	19.00
Cremas «Beatrice» (la mejor del mundo)	—	2.50	a	1.00
Crema «Beatrice»	—	4.50	a	2.25
Corsets fajas elásticas	—	9.75	a	4.25
Gazas muy bonitas	—	1.25	a	0.50
Zaraza muy firme garantizada	—	2.00	a	1.50

Para Niños

Zaraza para Colegio Señoritas	—	1.50	a	0.90
Casimir azul, 1.40 metro de ancho	—	12.00	a	7.90
Vestidos de casimir, todo tamaño (como para 10 años)	—	35.00	a	19.00
Vestidos de casimir terciopelo inglés	—	30.00	a	18.75
Driles muy firmes en colores claros y oscuros	—	2.90	a	1.50
Céfiros muy firmes para blusas	—	1.50	a	0.85
Ropa interior famosa por fuerte (el vestido)	—	9.00	a	5.00
Blunders de algodón de Escocia	—	3.25	a	1.75
Capas-Gabardinas	—	35.00	a	19.20
Zapatitos en todo color	—	4.00	a	2.50
Pantuflos todo tamaño	—	5.00	a	2.75
Cobijas de algodón	—	3.50	a	1.90

Para la Casa

Género sábanas (casi tres varas ancho)	—	4.50	a	2.50
Género sábanas lino y algodón	—	5.50	a	3.25
Género sábanas lino (casi tres varas ancho)	—	7.50	a	4.50
Género para mantel, blanco	—	4.50	a	2.50
Servilletas blancas de lino y algodón	—	24.00	a	12.00
Cobijas de lana 5 libras	—	35.00	a	18.50
Cobijas de algodón pesadas	—	9.00	a	5.50
Paños grandes de baño	—	15.00	a	7.90
Paños grandes de mano	—	4.00	a	2.80
Paños grandes de mano	—	2.75	a	1.25
Damasco para cortinas y muebles	—	12.00	a	5.90

Para Caballeros

Paraguas varilla madera, finos	—	9.00	a	5.75
Paraguas media seda	—	18.00	a	11.25
Capas finas delgadas	—	35.00	a	21.75
Capas finas delgadas	—	40.00	a	24.75
Capas para montar «Continental»	—	48.00	a	38.00
Camisas finas con 1 cuello	—	8.00	a	4.75
Cortes de pantalón gabardina algodón	—	9.00	a	4.35
Cortes de casimir (3 yardas) pura lana	—	45.00	a	22.50
Ropa de lana «2 torres»	—	18.00	a	13.90
Ropa de media lana «2 torres»	—	12.00	a	8.90
Céfiros tejidos firmes	—	1.50	a	0.85
Céfiros poplin (colores de moda)	—	2.50	a	1.75
Pyjamas de algodón	—	9.00	a	6.00
Ropa B. V. D. el vestido	—	7.50	a	6.50
Ropa imitación, el vestido	—	6.50	a	5.00

TIENDA ROMERO GONZALEZ HERMANOS

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Una política económica

Recientemente pronunció un discurso en Boston el Presidente de la United Fruit Company, Mr. Cutter. Por supuesto, tiene importancia particular para nosotros este hecho por la razón muy sencilla de que la empresa de que es Presidente Mr. Cutter tiene intereses afincados en nuestro país. Si se examinan las ideas principales de tal discurso, se advierte, sin embargo, que el orador no fué movido por el deseo de hablar rigurosamente de su empresa, sino de exponer puntos de vista generales sobre las relaciones económicas de estos países nuestros con los Estados Unidos. Esto es lo que nos importa a nosotros de ese discurso. A menudo se oye hablar de estas mismas relaciones económicas por diferentes clases de personas, no siempre todas de negocios y aunque algunas de negocios, no siempre con una visión exacta de los hechos y de las necesidades de la vida de nuestros pueblos. Hay, pues, al rededor de estas cosas algo puramente teórico que no tiene un interés efectivo para nosotros. Pero Mr. Cutter conoce necesariamente muchas circunstancias de nuestra vida económica y su juicio tiene que ser estimado por lo que en ese juicio hay de experiencia fuera de otras cosas.

Cuando se tiene que pensar en lo que significan o deben significar las relaciones económicas entre estos países y los Estados Unidos, se hace imperativo pensar, a su vez, en sondear el valor estricto de la expresión casi vulgarizada de política del dolar con la cual se ha querido definir algún aspecto de aquellas relaciones. Con la expresión política del dolar se quiere dar a entender la acción de orden político que los Estados Unidos ejercen en nuestros países con el propósito de tenerlos bajo su influencia o bajo su dominio.

Una política semejante, que usa de tal clase de recursos y que persigue sospechosas finalidades, tiene que haber despertado en el ánimo de nuestros pueblos una actitud de prevención contra esa política de influencia y contra el pueblo que la ejerce. La política del dolar corresponde a un término más agresivo: a la política de los cañones y supone la idea de que los Estados Unidos necesitan desarrollar un plan de dominio en América por medio de todos los recursos imaginables. Los latino americanos debemos insistir en que las relaciones económicas entre los Estados Unidos y nuestras naciones deben plantearse, en los Estados Unidos particularmente, sobre principios nuevos sin que lo político tenga fatalmente un valor preponderante, es decir, sin que esas relaciones sean comprendidas en los Estados Unidos como un medio de crecer ellos a costa del respeto que se debe a nuestros pueblos y del derecho natural que tienen ellos a vivir y a desenvolverse en la plenitud de sus poderes.

Los latino americanos no somos por completo diferentes a nuestras deficiencias, podríamos decir a nuestros defectos o a nuestras necesidades y tenemos que admitir, en primer lugar, que necesitamos la cooperación económica de los Estados Unidos para realizar nuestra vida. Esto es esencial y no podemos cerrar los ojos ante su evidencia. Pero debemos hacer una diferencia entre este

hecho y el punto de vista que entraña una tendencia política que en vez de realización de una vida, significaría una disolución de los valores integrales de esa nuestra vida.

El Presidente de la United Fruit Company sorprende bien el significado de estas cosas, como parte, digamos, de un nuevo sentido de las relaciones económicas entre estos países y el suyo. Su apreciación sobre el desarrollo de la riqueza en la América latina es justa. Es un hecho que corresponde al porvenir. La América, mejor que cualquier otro continente, posee condiciones favorables para crear una inmensa riqueza, algo más efectiva que las fabulosas acumulaciones de oro de los monarcas indógenas. Nosotros no hemos podido organizar la explotación de esa riqueza: las restricciones que el imperio colonial impuso a nuestros pueblos no sirvieron sino para debilitar económicamente a nuestras naciones y las particularidades de nuestra vida política no nos han permitido concentrar ordenadamente nuestros esfuerzos y atención en el propósito de aprovechar en forma amplia y sistemática tal riqueza. Así es que un pueblo como el de los Estados Unidos, que ha hecho todo lo contrario de lo que hemos hecho nosotros, nos encuentra en un lamentable estado de desorganización económica, sin los medios naturales para poner en actividad nuestra riqueza. Este es el otro aspecto de las relaciones económicas entre los Estados Unidos inmensamente ricos y nuestros pueblos evidentemente pobres.

Pero los Estados Unidos necesitan también acrecentar o mejor aún, de dar un sentido racional a esas relaciones. En los Estados Unidos se tiene que abandonar todo aquello que no sirva a una exacta comprensión de lo que deben significar aquellas relaciones. Lo que allí se encuentra por política del dolar no puede seguir correspondiendo a una forma de simple y absurda política de dominio, sino a una superior política de organización de la vida del continente americano. Esta organización de la vida en el continente puede implicar una mayor necesidad de aplicación del capital de los Estados Unidos en la América Latina. Mejor dicho, debe implicar, pero sobre principios, que Mr. Cutter ha definido claramente. El dinero de los Estados Unidos tiene que ser aportado a nuestros pueblos para la explotación de nuestra riqueza, para la formación de ella. No podemos seguir pidiendo dinero para fines puramente administrativos; no podemos seguir pidiendo dinero para atender gastos de guerra o de revoluciones. No lo podemos seguir usando honradamente sino para libertarnos no precisamente de los Estados Unidos, sino de nuestra miseria. Una nueva política económica concebida con un criterio constructivo del porvenir de nuestras naciones tiene a su vez que comprender en sí misma, la otra necesidad imperiosa de crear en nuestra vida el orden estable, por una parte, y por otra, la determinación de vivir una paz continental inspirada en los mejores y más leales sentimientos,

ROMULO TOVAR

España quiere ser una con hispanoamérica en las cuestiones deportivas

Magno proyecto de una Unión Deportiva Hispánica abarcando a la Península y las Américas

En la reunión plenaria que se celebrará en esta capital, el día 16 del corriente, para tratar los delegados y diplomáticos de los diversos países americanos sobre el aplazamiento de la Exposición Ibero-Americana de Sevilla se tiene entendido, que el Ministro de la República del Uruguay en Madrid, señor Fernández Medina, hará una proposición que se cree es la organización de una unión deportiva hispana, destinada a regularizar entre todas las instituciones deportivas de los pueblos y España sus relaciones referentes a los deportes celebrándose al efecto, anualmente, las Olimpiadas hispanoamericanas en los diferentes países de la Raza, comenzando las mismas en Sevilla, el año próximo, coincidiendo de este modo con la suspensión de la gran Exposición.

Las personas que conocen el magno proyecto del Ministro Fernández Medina, lo

apoyan, esperando que la reunión habrá de tomar un acuerdo favorable sobre el mismo, ya que sería uno de los lazos que se tendrían para estrechar más las relaciones entre la nacionalidad española y las jóvenes repúblicas americanas.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos.

Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos servir desde el primer número. Precio de ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó

Baile de anoche

Desde las 19 horas empezaron a afluir bellas señoritas y galanes caballeros a los salones de la casa de la gentil señorita Zulema Tellini, en busca de los placeres que el Dios Momo nos ha deparado.

La fiesta fué dada por la bella Zule, que celebraba el 18 aniversario de su natalicio. Agradable impresión daba a través los umbrales de dicha casa, el exquisito gusto con que fué arreglada, contrastaba admirablemente con la variedad de elegantes trajes que las bellas danzantes usaban y las risas y alegrías de todos los allí presentes.

Al compás de los dulces acordes de una bien ejecutada pieza se dió comienzo al baile. Doñaire, gentileza y orden, tanto como entusiasmos fueron las notas culminantes de la simpática fiesta que no terminó hasta las veintitres horas, siendo una de las más lucidas que en la presente temporada se

han efectuado y que estuvo plébrica de alegría.

Entre los allí reunidos pudimos anotar a las siguientes personas:

Señoras: Ema de Tellini, Angelina de Amador, Otilia de Castro, Raquel de Castro, Emilia de Castro y Francisca v. de Castro.

Señoritas: Zulema Tellini, Yolanda Tellini, Angela Castro, Angela Cambronero, Margarita Castro, Anita Figueroa, Carmen Brenes, Zenaida Castro, Olinda Castro, Isabel Amador, Flora Amador, Carmen Castro, María del Rosario Castro y Gladys Castro. Caballeros:

Gerardo Montagné, Rafael Sáenz, G. A. Gutiérrez R., Alcides Fonseca, Guillermo Carazo, Aquino de Fonseca, Fernando Montero, Fernando Vargas, J. Luis Paredes, Alfredo Castro, Oscar Solera, G. Thomson, Rafael Cordeiro, Fernando Montagné, Carlos Carazo y Guillermo Amador.

Un accidente en Tilarán

En la finca del Dr. Daniel Martínez, en Tilarán, se registró hace pocos días un accidente de trabajo que por poco le cuesta la vida a un peón, el que se ocupaba en

picar leña, dando la desgracia que una troza le bricacara al cuerpo, ocasionándole la quebradura de varios dientes y el brazo. Ingresó al Hospital de Puntarenas.

Rectificación gustosa

Cuando ya está compuesta y ha entrado en máquina parte de nuestro número de hoy, sin que no sea posible rectificar los primeros renglones del Editorial del mismo, recibimos la invitación que el Excmo. señor doctor don Enrique Loidet nos hace para el «barnizaje» de la Exposición de Artistas Argentinos, acto que tendrá lugar hoy a las 4 p.m.

Agradecemos la deferencia que nos hace el señor Ministro de la Argentina, lamentando al mismo tiempo el involuntario error en que incurrimos que en manera alguna disminuye nuestra admiración profunda por el arte soberano de que está dando muestras la progresiva República del Plata.

Cada día hay nuevas sorpresas en la política

Conforme pasan los días se encuentra el público con nuevas sorpresas políticas, que son comentadas en diferentes formas.

Antes se preguntaban unos a otros: ¿quiénes serán los Secretarios de Estado de don Cleto?

Ahora es otra la pregunta: ¿quiénes serán los agraciados con las Subsecretarías?

Porque en el gobierno de don Cleto habrá tres Subsecretarías de Estado, que serán dadas, según se dice, a jóvenes intelectuales para irlos así preparando en la política gubernamental.

Basta que el presidente electo exprese un deseo, para que en los corrillos se le dé el sabor que se desea y se designen los candidatos para ocupar tal o cual puesto.

Y todos se creen con derecho a saber lo que don Cleto quiere o piensa hacer.

En eso de las Subsecretarías, ya hay personas que se encargan de manifestar con certeza nombres de jóvenes que las ocuparán.

Mientras tanto, los que esperan del Lic. González Viquez algún favor, trabajan activamente, valiéndose de distintas influencias, para obtener un puesto en el nuevo gobierno.

Estos puestos hay que

gestionarlos cuando esté nombrado el gabinete, pues cada Secretario de Estado será quien organice sus respectivas dependencias.

El reformismo tendrá su ingerencia en el gobierno de don Cleto.

Aquellos elementos rojos que trabajaron empeñosamente por el triunfo del nacionalismo ocuparán puestos dentro del radio de sus capacidades.

El deseo del Lic. González Viquez es que todos sus amigos que le ayudaron abiertamente estén con él durante los cuatro años de su próxima administración.

En lo tocante a la Imprenta Nacional, aún se habla mucho; pero no pasa de ser comentarios de determinadas personas que ambicionan la dirección de aquel plantel.

Los nombres de varios jóvenes intelectuales circulan como posibles candidatos a ese puesto.

Todas estas cosas quedarán puestas en claro poco a poco, después de la toma de posesión de don Cleto.

Y claro está que habrá motivos de plácemes y de desengaños, pues para cada plaza existe lo menos una docena de pretendientes.

NOTAS INFORMATIVAS

INFORME DE LA JUNTA DE CARIDAD

El Secretario de la Hermandad de Caridad de San José, Lic. don Alberto Echeandía, ha convocado a todos los miembros para una sesión ordinaria que ha de verificarse el domingo 15 del corriente, a fin de conocer del informe correspondiente al bienio anterior y a elegir nueva directiva.

RFMATE DE PRENDAS

Para el 14 del presente mes, a la una de la tarde, se tiene anunciado el remate de prendas de plazo vencido en el Monte Nacional de Piedad.

Como de costumbre, es grande la lista de objetos que se rematarán. Efectos de la pobreza.

LA TEMPERATURA

Vivimos dentro de un horno debido a lo alto de la temperatura.

En realidad, el calor de estos días es sofocante, lo que hace pasar angustias a muchas personas cuya humanidad es muy voluminosa.

UNA OCASION DE PERLAS

Reproducimos el siguiente aviso de un diario norteamericano:

«Muchacha agraciada, inteligente, de 30 años de edad y con \$ 200,000, desea contraer matrimonio con joven

pobre pero sin vicios».

Da las señas de su domicilio en San Luis, Estados Unidos.

¿Quién sería capaz de despreciar ese chance?

LO QUE SE EXPORTA

El vapor holandés llevó 25 cajas de café molido para Colón; 15 sacos de cacao en grano y 45 de café para Londres; 97 sacos de café para Amsterdam y 150 sacos de café para Hamburgo.

El Pastores llevó 53569 racimos de bananos y otros productos para Nueva York; para Londres 965 sacos de café y otras pequeñas partidas para Hamburgo y Bremen.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo

24 páginas • Cuatro colores • 30 cént.

Kaudará • Tovar • Penagos • Ribas • Bartolozzi • Roberto • Baldrich • Karikato • Barbero • López Rubio • Tono • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos. Concursos raros: Secciones extrañas (Contra la neurastenia)

(Contra la hipocondría)

Humorismo sano — Buen gusto. COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

SUSCRIBASE A

LA PRENSA

LOS ANUNCIOS EN LA PRENSA SON DE MUCHO EFECTO

POLITICA NICARAGUENSE

RECTIFICANDO CONCEPTOS

II

Continúa

El vicepresidente don Bartolomé Martínez era y es un buen conservador, amante de su patria y aunque sometido por estrecha amistad a los directores sempiternos del conservatismo, su espíritu acostumbrado a las selvas segovianas ha aspirado sien pre a la vida libre y arruñica a que lo inclina la naturaleza de su país, ajeno a combinaciones burdas y a negocios banqueteristas Simple y llanamente acariciaba un ideal: el de solventar a Nicaragua del tutelaje económico de los banqueros, el que ha sido la causa del estancamiento del progreso y obstáculo para la paz. La amistad americana la consideraba como provechosa para el pueblo de Nicaragua, mientras no involucrara renunciamientos sospechosos y discrecional entrega a las maniobras de los que solamente por lucro, se dirigen a países, explotando el nombre, el prestigio y el poder de una nación grande para establecer negocios y peculados, a su son bra.

La muerte de don Diego Manuel Chamorro produjo una profunda conmoción en el partido conservador, especialmente entre el círculo de los monopolizadores del poder. Hacía poco tiempo que en un discurso que había pronunciado en Granada,

había dicho que la separación del gobierno de los hombres, que llamaban de la Calle Atravesada, hacía vacilar los fundamentos de la república. El señor Martínez, aunque conservador no había nacido en la Calle Atravesada, ni siquiera había tenido una nodriza del pueblo de Nandaimé, como se acostumbraba antaño entre las familias privilegiadas de Granada.

Abriendo un paréntesis, debemos hacer una corta explicación sobre la importancia que existía en proveerse de una nodriza de Nandaimé, pueblo indio, de las cercanías de Granada. Por una natural inclinación de los antepasados de los conservadores granadinos, a renovar su sangre gastada y vieja con taras hereditarias, producto de uniones

entre familiares, buscaban amamantar a su prole con sangre india, nueva y más sana. Los honbres que florecieron en aquel entonces y que se cubrieron de gloria en las luchas contra Walker tuvieron esta crianza. Don Diego Manuel Chamorro ha sido el último vástago de las familias distinguidas de Granada, que tenía en su sangre esta mezcla y con su muerte se terminaron todos los hombres de algún valor y patriotismo, de esa estirpe. Los actuales conservadores, ni siquiera han sido alimentados con la sangre materna, sino con leche condensada y los diferentes alimentos que las casas americanas y europeas han introducido a aquel país.

Esta es la razón fisiológica, que nos ha dado un observador, para explicarse la falta

de amor a la patria que ahora distingue a los nicaragüenses, liberales y conservadores. Ni Moncada, ni Adolfo Díaz, ni Zepeda, ni Cuadra Pasos ni otros tantos políticos nicaragüenses han sido alimentados con sangre nicaragüense. Erilliano Chamorro es una excepción, pues tiene sangre india por muchos lados y por eso de vez en cuando se le ven sus arrestos de rebeldía, que quedan ahogados por los del círculo que lo rodea, que llevan en sus venas la leche Nestlé o el alimento de Mellin & Co.

De regreso a Managua, procedente de Washington, en donde desempeñaba el cargo de Ministro de Nicaragua, por segunda vez, el general Chamorro se encontraba en Panamá, cuando acaeció la muerte de su tío don Diego y mientras él llegaba a Granada a las exequias del presidente desaparecido, don Bartolomé Martínez venía a Managua a hacerse cargo de la presidencia de la república, como vice-presidente que era. El Ministro de Gobernación don Rosendo Chamorro le hizo entrega del cargo.

San José, 10 de abril 1928.

FRAY JACINTO

(Continuará)



LA REVISTA BLANCA «LA NOVELA IDEAL»

Guinardó, 30, Barcelona. — El número 116, correspondiente al 15 de marzo, de esta importante revista quincental de sociología, ciencia y arte, contiene el siguiente sumario:

Un pioner de la revolución germana: Hans Paasche: Hugo Treni. — Un refractario: Han Ryner (traducción Elizalde). — Cooperatismo: Juan Grave. — El centenario del romanticismo: Federica Montseny. — Instrucción profesional y trabajo manual-educativo: Camilo Berneri. — La vida en París: Ch. Malato. — ¿Las manchas solares agravan nuestras enfermedades?: Doctor Maurice Faure. — Comentarios a la obra de Rodolfo Roeker. «Johann Most»: Solano Palacio. — Divulgaciones históricas (XXV): M Soriano de Numancia. — De las cosas que pasan en este mundo. — Exposición. — ¿Qué sabemos nosotros de las auroras polares?: A Butaric. — El Hombre y la Tierra (continuación): Eliseo Reclus. — Suplemento: «La Novela Ideal». — A las organizaciones de trabajadores, a los periódicos obreros y sociológicos. — La tragedia de un mal ejemplo: Constancio Bonafé. — Comentarios: Baturrillo. — Folletos en venta en nuestra administración. — En torno a una polémica: J. Plana. — El centenario de Ibsen. — «La Biblioteca». — Suscripción internacional pro pesos. Notas administrativas. — Folletín encuadernable: 16 páginas de la gran obra Jesús en un mito, de Georges Brandés.

Hemos recibido los números 83 y 84 de esa interesante colección editada por «La Revista Blanca».

S: titula el No 83 «Sor Angélica», escrita por la talentosa Federica Montseny, autora de «La Victoria» y «El Hijo de Clara».

El No 84 se titula «Para que el hijo sea nuestro» por A. Fernández Esobés.

Estas novelas cortas son amenas y tienen la ventaja de afrontar temas libres y combatir toda clase de prejuicios.

Nosotros las leemos con verdadero placer, pues su lectura deleita e instruye al mismo tiempo.

«LA NOVELA SEMANAL»

Acabamos de recibir los números 539 y 540. Se edita en Buenos Aires y como siempre trae información gráfica y buen material de lecturas y modas.

«EL SUPLENTO»

No 249, Buenos Aires. Her mosa revista literaria en la que colaboran los más distinguidos literatos y artistas.

«ACTIVIDAD»

Revista mercantil que se publica en Barcelona y está dedicada exclusivamente a la enseñanza mercantil en todos sus aspectos.

Obras de ENRIQUE BARBU SSE

A \$ 3.50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
 El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
 Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada
 / Los Judas de Jesús /

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Las ussted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

RADIUS

FABRICA DE ESPEJOS Y MARCOS

SE TRASLADÓ FRENTE AL TEATRO VARIEDADES

Inmenso surtido de Espejos biselados para muebles.
 Marcos, Molduras, Vidrios y Estampas

A. LLERANDI

TELEFONO 1346 * TELEFONO 1346

\$ 253,261,552 anuales en bombones

Lo antiguo resulta mejor que lo moderno

\$ 1,000,000,000 en parques municipales

Nueva York, (Sipa)— La población del Estado de Nueva York es más golorosa que la de los demás estados de la Unión, a juzgar por un análisis del consumo de dulces en los Estados Unidos durante 1926, realizado por el Ministerio de Comercio.

Las ventas de bombones de mil veinte y tres fabricantes de ramo, que representan cerca del 80 por ciento de todas las fábricas de dulces del país, fueron de 487,529,890 kilos, y un valor de \$ 258,251,562, dólares en el año 1926. Estas cifras equivalen aproximadamente a un promedio de cuatro kilos por habitante y a un costo de más de dos dólares por individuo. El consumo en 1926 indica un incremento de 10,000,000 de dólares en el valor de los dulces consumidos respecto del año 1925, en que las ventas fueron de 455,775,604 kilos y un valor de 248,883,257 dólares.

El informe declara que el niño norteamericano, que representa la clase de consumidores que compran por centavos,

obtuvo más por su dinero en 1926 que en el año precedente. Las ventas por centavo aumentaron en 1,350,000 kilos, pero disminuyeron en valor en más de 1,500,000 dólares. Las ventas de paquetes de dulce de 5 y 10 centavos disminuyeron tanto en cantidad como en valor.

El Ministerio de Comercio realizó el estudio ha pedido de las sociedades de comités al por mayor y por menor, a fin de eliminar desperdicios y dirigir la campaña de ventas en forma más eficiente para el fabricante, el comerciante por mayor, el detallista y el consumidor.

Las ventas en Nueva York ascendieron a 36,483,273.48 dólares. Luego siguen las ventas en Pennsylvania, Illinois, California, Ohio, Massachusetts y Michigan. El incremento más notable se observó en Connecticut, donde las ventas en 1926 fueron el doble mayores que en 1925, representando un incremento de 3,040,000 dólares.

Un cirujano berlinés pone en práctica en su clínica el arcaico procedimiento para operar las supuraciones septicémicas

El profesor M. Bier, considerado como uno de los más eminentes cirujanos del Reich alemán ha arrojado a un rincón el afilado bisturri, instrumento antes indispensable para el ejercicio de su profesión, optando por el arcaico «liero al rojo vivo» para operar las supuraciones susceptibles de causar septicemia al paciente.

Quemando los tejidos infectados, en lugar de sajarlos el profesor Bier ha salvado la vida a dos centenares de pacientes cuya muerte se creía casi segura.

El profesor Bier ha pronunciado una conferencia ante la Sociedad de Medicina de Berlín y haciendo exposición de sus procedimientos el famoso cirujano demostró que, para mayor eficacia de sus intervenciones ha tenido que retrogradar a los más rudimentarios métodos de la primitiva cirugía, tal y como la practicaban Aristóteles y sus contemporáneos, por ejemplo.

Primeramente, el profesor Bier cauteriza, quemándolos, los tejidos infectados y luego cierra la herida «a modo imperfecto», lo cual siempre habían considerado un verdadero crimen los cirujanos escrupulosos. En el criterio del doctor Bier la inflamación y la fiebre subsiguientes a la operación son los principales factores del proceso de cicatrización.

Bier practica sus operaciones con un aparato construido por el doctor Hadenfeldt, su auxiliar, y lo ha utilizado con éxito en casos tenidos por desesperados.

El domingo el primer juego contra el «Alianza»

El próximo domingo será el primer juego contra el «Alianza» con algún equipo local.

Los Peruanos llegarán el jueves procedentes de la Habana donde la «Juventud Asturiana» le infringió una derrota.

Si este juego le toca a «La Libertad» podrá el famoso «Papas» tomar parte, pues el jueves llegará también de Cuba donde participó en el «Fortuna», habiendo tenido un actuación maravillosa, según nos lo ha demostrado la prensa antillana.

14 Millones 800 mil dollars para modernizar varios acorazados de los Estados Unidos de Norte América

—El comité nacional de la camará aprobó el bill que destina catorce millones 800 mil dólares a la modernización de los acorazados Pennsylvania y Arizona, inclusive el artillado de piezas de 16 pulgadas de calibre en vez de 14. El comité negó su aprobación a otro bill que dispone la modernización de cinco acorazados mas. Aprobó el bill de Andrews, recomendando que se aumente en un 25 por ciento la paga del personal de los submarinos cuando dicho personal se encuentre en servicio activo.

Tratamiento moderno para curar enfermedades del corazón de los niños

Cleveland, Ohio, 11.—(Internacional).—Un tratamiento más eficiente se está llevando a la práctica para el tratamiento de ciertos tipos de dolencias en el corazón de los recién nacidos, con el descubrimiento de sorprendentes cambios anatómicos en el corazón humano, durante los primeros meses en que la vida comienza a desarrollarse.

El nuevo método ha sido revelado aquí por el Dr. Bradley M. Patten, profesor de histología y embriología y miembro de la Escuela de Medicina de la Western Reserve University.

Repertorio Americano

Con fecha 7 del corriente hemos recibido el último número de esta importante publicación que deberían leer todos los obreros para adquirir buena cultura y deleite para el espíritu.

Agradecemos el envío.

«Boletín de la oficina sanitaria panamericana, año 7, No. 2.—Muy interesante su lectura para combatir toda clase de enfermedades».

LA LUNA DE ISIDORO Y C.

Situada 50 varas al Oeste del Teatro Adela, frente a la Palparia Las Indias

CENAS ESPECIALES Se sirve el famoso plato CROPP SUY. Aseo esmerado, Servicio a la carta. SALON RESERVADO Haga una visita y se convencerá

Los parques municipales adquiridos y arreglados por los diversos municipios de los Estados Unidos representan un costo de 1,000,000,000 de dólares, y su conservación importa anualmente 100,000,000 de dólares, de acuerdo a un estudio de los parques y bosques municipales del país, realizado recientemente por la Playground and Recreation Association of America.

Mientras que Minneapolis, ofrece la misma extensión en parques por cada 80 habitantes.

Comentando el informe, ha dicho el Presidente Coolidge: «El juego para los niños, el deporte para los jóvenes y el recreo para los adultos son esenciales en la vida normal. Cada vez se comprende mejor que la creación y mantenimiento de recreos campestres constituye un deber de la sociedad, a fin de que el público entero pueda disfrutar de ellos. Esto plantea un problema particular para los gobiernos de municipios y distritos. Abrigo la esperanza de que los resultados de este estudio se aprovechen ampliamente a fin de que nuestra población, aun en las ciudades, no se vea privada de la oportunidad de gozar del recreo al aire libre y el juego sano.»

Midiendo los parques y bosques de 1,681 municipios una superficie total de 100,000 hectáreas aproximadamente, y poseyendo parques públicos casi todas las ciudades de una población de más de 25,000 habitantes en los Estados Unidos, Nueva York figura en primer lugar entre las ciudades norteamericanas, teniendo en parques urbanos una superficie total de 4,072 hectáreas, aproximadamente.

Sin embargo, la municipalidad de Nueva York ha provisto terreno para parques a razón de cuatro décimas de hectárea por cada 553 personas,

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiere usted hoy mismo el Magazine mensual español titulada

LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

GENERAL MACHINE EXCHANGE

COSTADO OESTE DEL PARQUE CENTRAL SAN JOSE, COSTA RICA

Reparación de toda clase de máquinas de escribir y calcular, registradoras, etc.

Trabajos garantizados con certificados de todo el país.

Larga práctica en el ramo ESPECIALIDAD EN CASOS COMPLICADOS

Existencia de máquinas a precios bajos Tamaños standard y portátiles.

Diferentes estilos de registradoras sencillas y de tiquete

Se aceptan en pago máquinas usadas y se reciben en consignación

ANDRES MASIS M.

TELEFONO 537

Tostador de café grande
NUEVO DE BOLA
con una capacidad de 150 libras
VENDO
Tomás Fernández F.
ALMACÉN

La Kola y la Kola Champagne
marca «LA GAVIOTA»
Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.
Sus fabricantes,
Jorge Richmond y Hno.

Consultorio
OPTICO RIVERA
Exámenes de la vista
Anteojos de todas clases
Precios bajos
GUILLERMO RIVERA M.
Optico del Colegio Nacional de Jena, Alemania

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscritores nuevos

RADIUS Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se trasladó frente al Teatro Variedades, gran surtido de espejos tallados por muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratísimos. Molduras, estampas y vidrios. Cristal especiales para autos. Cartos pulidos. — Teléfono 1346.

Sellos de correo: por 100 a 1000 sellos de correo de países sud y centro-americanos, igual número de sellos de Europa o una colección de billetes moneda de guerra alemán. Surtidos completos de sellos de correo contra referencia. — Fri de Peter, Export Warsburg, (Bevern), Alemania.

Modas: Para estar al corriente de las modas de las señoras en vestidos para señoras, señoritas y niñas. En todas las revistas LA MODA ILEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLON ejemplar. Le queda agradable y buenos consejos.

Gratificación dará una a una a las señoras de un par de gemelas de oro, con una chispita y un rubí, cobradas en los libros de Pontar más el doblado. — Eduardo Montalgre Castro, A PRINSA

Cultura: Para triunfar en la toda persona debe tener por divisa CULTURA. Como se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y más baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Habitaciones: Ud. encontrará una buena habitación cómoda higiénica y centrada, en la Administración de la Empresa y también en la Sección de este. Teléfonos 33, 24.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 10 de RIBERTORIO AMÉRICA. NO y el número 1 del tomo 20. Pago buen precio. Ricardo Falcó.

Mecánico Ricardo Melgar ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias y todo lo concerniente al ramo. Recibe órdenes en el taller mecánico de Fernin Umaha frente al Cometa.

Máquina siner de bobina completamente nueva, se vende entendiéndose con Benito Párriz; 50 varas al Norte de la Palpería la Bomba o en la Administración de este diario.

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

Teatro VARIEDADES

JUEVES 12 DE ABRIL DE 1928

A las 5, a las 6-45 y a las 8-30. — ¡ESTRENO! ¡ESTRENO!
LA BELLÍSIMA PRODUCCION
MENTIRAS PIADOSAS
ESTRENO — REVISTAS PATHÉ JOURNAL
CON LAS ÚLTIMAS NOTICIAS MUNDIALES
ENTRADA 50 CÉNTIMOS

Sábado popular: **EL GAUCHO**

DOMINGO: MAGNO ESTRENO
LA MUJER DESNUDA

TEATRO AMERICA

JUEVES 12 DE ABRIL DE 1928

A LAS 8-30 P. M. — SIGUE LA SEMANA POPULAR
ESTRENO DE LA SOBERBIA PELICULA
MENTIRAS PIADOSAS
Y LAS SIMPÁTICAS ARTISTAS
HERMANAS BARCENA
CON UN SELECTO Y VARIADO PROGRAMA
ENTRADA UN COLÓN

SABADO: FUNCION DE GALA EN HONOR Y BENEFICIO DE
Las hermanas B Arcena

El drama de la mujer desnuda es algo que nunca se olvida y siempre recordara

La más maravillosa y espectacular producción que narra, con base en la obra de Henri Bataille, el tan delicado de El Eterno Triangulo que toda mujer moderna debe conocer, es La Mujer Desnuda. —

Drama tan tremendo como este no ha sido llevado todavía a la pantalla. La Mujer Desnuda es el primer drama grandioso que el público podrá conocer ampliamente por medio de cine. Es un drama humano, un tema delicadísimo que siempre conmoverá y dará mucho que pensar.

Los desnudos que en esta obra se presentan deberán ser apreciados bajo el punto de vista artístico y no como una exposición de desnudez. Las funciones son grandiosas y los precios populares. También se estrenará esta noche la preciosa película «Mentiras Piadosas». Esas funciones continuarán durante la semana, y la del sábado próximo es en honor y beneficio de las más simpáticas artistas, como son las Hermanas B Arcena.

ces pecaminosas. Bien lo dijo Bataille en su obra y es una realidad en la super producción de que nos ocupamos; «dejando a desnudo la nobleza y bondad de su alma».

He aquí el problema de dos mujeres disputándose el amor de un hombre. He aquí el más magno problema que toda mujer debe conocer porque de verdad le interesa. He aquí el acontecimiento más extraordinario en la historia de las grandes producciones de la cinematografía francesa.

La civilización moderna

La Revolución Social que tanto ansían los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conseguirá mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarrollando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud.

Usted puede conseguir esa reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor inglés H. G. WELLS que puede conseguir en la Librería Falcó. Nuestro consejo es síncero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual LEAME es otra publicación que le conviene leer. Escúlgala y abundante lectura. Precio del número \$ 2.00.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Leclercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. APARTADO 334 TELEFONO 61

TEATRO MODERNO
JUEVES 12 DE ABRIL DE 1928
A LAS 7 P. M.
IVAN MOU-KINE y MARY PHILBID en la bella cinta
RENDICIÓN
A LAS 8-30 P. M. — REGIA FUNCION DE MODA
ESTRENO «COLUMBIA» ESTRENO GRANDIOSO
La bellísima comedia de éxito admirable

Teatro Adela
HOY A LAS 7 P. M.
La emocionante film
EL HOMBRE QUE ENCONTRO SU YO

LA HERMANITA
Creación de MARGARITA DE LA MOTTE y MALCON MC GREGOR
UNA BELÍSIMA OBRA PASIONAL DE ENCANTO INFINITO
ESTRENO de la película de actualidades mundiales
PARAMOUNT NEWS
GRANDES SELECCIONES MUSICALES POR LA APLAUDIDA ORQUESTA REPETTO

pecialmente el estreno de «La Hermanita» y garantizamos que es una película digna de los mayores elogios. Como decíamos al principio, la orquesta Repet o ha seleccionado un admirable programa musical que en otro lugar publicamos y que por cierto hará las delicias de la multitud. A las 7 p. m. se pasará el emocionante drama titulado «Rendición» la admirable creación de los eminentes artistas «Mary Pribin y Ivan Mosukine».

Otro éxito de las Hermanas B Arcena esta noche en el América

Se estrenará también «Mentiras Piadosas»

De triunfo en triunfo continúa en el Teatro América la brillante temporada teatral de las Hermanas B Arcena. En todas las funciones el aplauso es unánime y todos los números por ellas presentados es necesario repetirlos; tal es el éxito, tal el entusiasmo de nuestro público por este espectáculo.

Esta noche las Hermanas B Arcena nos proporcionan en el Teatro América otra función, que de antemano hay que calificar como las anteriores; de gran éxito. Para ella han seleccionado uno de los programas de mayor atracción figurando magníficos estrenos. Del triunfo que esta noche obtengan, no cabe la menor duda, porque con este espectáculo cabe aquello de «nueva función, nuevos triunfos».

Nuestro público está de plácemes con la temporada de las B Arcena;

Teatro Moderno

Grandes atracciones ofrece el programa de este «jueves de moda» en el Teatro Moderno; un estreno «Columbia» selecto y las mejores selecciones musicales de la aplaudidísima orquesta Repetto, la sin discución mejor orquesta de San José.

El estreno consiste en una bella, en una encantadora, en una divina comedia cinematográfica que obtendrá sin duda alguna un éxito clamoroso por que a nuestro juicio es algo de lo más bello y delgado que se ha llevado a la pantalla.

Se titula «La Hermanita» y está interpretada por dos estrellas de primera magnitud, Margarita de la Motte y Malcon Mc Gregor, el galán de moda en las películas.

El argumento es una preciosísima, un pedazo de obra pasional encantadora que hace sentir hondas emociones, una película delicadamente dramática en la cual se ve el sacrificio de una hermana para salvar a la menor de caer en las garras del vicio y del deshonra.

Recordamos muy es-

ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL
LA IMAGEN DEL MOMENTO
EL COMENTARIO OPORTUNO
LA INFORMACION INTERESANTE
LOS ESCRITORES PREFERIDOS
48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.
30 CÉNTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó.
Se puede servir desde el primer número.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & CO.
Apartado N.º 211 Teléfono 694

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional
REDACTOR-GERENTE:
RICARDO FALCO M.
COLABORADORES:
Lic. ROMULO TOVAR
MAX JIMENEZ
ADMINISTRADOR:
HUMBERTO LIZANO
AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
EDUARDO MONTEALEGRE
PRECIO: \$ 2.00 AL MES
DIRECCION:
7ª Avenida Este N.º 344
SAN JOSE, COSTA RICA
Teléfono 71. — Apartado 1311

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE